

COMMUNIQUÉ

Les portraits géants de Brac envahissent la région!

Depuis le mois d'octobre 2017, des affiches culturelles fleurissent dans le Jura bernois et le canton du Jura, sous l'impulsion du fOrum culture. Le principe de cette action de promotion de la diversité culturelle de la région est simple: chaque mois, la programmation culturelle régionale est mise en valeur par un artiste issu des arts graphiques, sur des affiches placardées en format mondial dans les villes et villages de la région, de Bonfol à La Heutte.

Après une première série d'affiches réalisées par Tiphaine Allemann, graphiste de Delémont, c'est au tour de l'artiste Brac (Serge Brachetto) d'illustrer les mois de janvier à mars 2018. Né à Genève, Serge Brachetto a vécu sa petite enfance au Rwanda. Il s'est formé à l'illustration et aux arts plastiques à l'Institut St-Luc de Bruxelles, puis à la bande dessinée à la Scuola del Fumetto de Milan. Touche-à-tout, illustrateur de textes, de publicités, de livres pour enfants, il a également été dessinateur de presse à l'Hebdo et au journal Saturne à Genève, ou encore enseignant de dessin et auteur de bandes dessinées. Il a notamment travaillé avec Patrick Chapatte à Genève et créé les éditions du Mixer à Bienne. Brac est également plasticien et expose en Suisse romande et en France depuis 1993. Il crée aussi des scénographies, dont celle, en 2017, de l'exposition sur « Ma vie de courgette » à Genève.

Les affiches de Brac seront placardées dans 30 villes et villages du territoire du fOrum culture (Jura bernois, canton du Jura, Bienne). À la peinture acrylique et aux pastels à l'huile, Serge Brachetto créera trois portraits géants non représentatifs: trois visages qui interpellent le passant par le « non-sens » qu'ils expriment. Ainsi, le visage de la jeune femme présente sur l'affiche de janvier se transforme dans l'œil du spectateur qui le regarde: il est tour à tour celui d'une danseuse, d'une comédienne, d'une musicienne, d'une spectatrice. Brac entend ainsi créer une image décalée qui attire le regard du passant et le questionne.

Tous les événements culturels du canton du Jura et du Jura bernois peuvent figurer sur les affiches! La programmation est reprise du site culture-jura.ch. Les artistes et lieux culturels sont vivement encouragés à y inscrire leurs événements, au moins deux mois à l'avance!

Les buts de cette initiative du fOrum culture sont multiples. D'une part, le fOrum souhaite se rapprocher des communes et de leur diversité culturelle: sur les affiches se côtoient professionnels et amateurs, milieux institutionnels et milieux alternatifs, ainsi que tous les arts. D'autre part, le fOrum souhaitait lancer un appel à projets aux artistes des arts visuels. Une vingtaine d'artistes ont ainsi envoyé leurs propositions d'illustration des panneaux! Finalement, et peut-être principalement, les panneaux culturels sont destinés aux amateurs de culture, qui auront l'occasion de découvrir sur la place de leur village ce que la région leur propose au jour le jour.

NS/02.01.2017